

Nombre

MAYRA MORALES ALDAZ



FORMACIÓN ACADÉMICA

Licenciada en Comunicación. Universidad Mesoamericana Siglo XXI. 2001-2005.

Posgrado Internacional en Género y Comunicación. Instituto de Periodismo José Martí. La Habana, Cuba.

ACTUALIZACIÓN PROFESIONAL

Escuela para la Libertad de las Mujeres: "Feminismos".

Diplomado en formación de facilitadores frente a grupos, con énfasis en prevención del embarazo adolescente.
Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca; Equidad de Género, Ciudadanía, Trabajo y Familia A.C. y Consorcio Oaxaca.

Diplomado internacional en estudios de género, feminismos y descolonización. Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca.

Diplomado en Género, Derechos y Políticas Públicas para el fortalecimiento de la ciudadanía. UABJO-Instituto Municipal de las Mujeres de Oaxaca.

Diplomado en promoción a la lectura. Fundación Harp Helú, Oaxaca, México.

Diversos talleres de capacitación: Derechos Humanos; Ciudadanía; Elaboración y gestión de proyectos; Derechos Sexuales y Reproductivos; Embarazo adolescente; Equidad de Género; Violencia de género.

EXPERIENCIA LABORAL ACTUAL

Secretaría de las Mujeres de Oaxaca

2020

Coordinadora de Monitoreo y Seguimiento del proyecto ¡Mi cuerpo y mis derechos! Sexualidad y toma de decisiones para NNA en el estado de Oaxaca, en el marco del FOBAM 2020.

Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en México, DDESER.

2010-2021

10 años como representante estatal.

10 años de experiencia en la coordinación y ejecución de proyectos en materia de prevención de violencia de género; prevención de embarazo adolescente; monitoreo de servicios en salud sexual y reproductiva dirigidos a adolescentes y mujeres en edad reproductiva.

10 años como promotora en derechos sexuales y reproductivos.

Servicios del Pueblo Mixe A.C.

2010-2020

De 2017 a 2019, Coordinadora Ejecutiva, nombrada por la Asamblea de Socios(as) con el objetivo de Articular y armonizar las actividades de cada uno de los departamentos de trabajo y procurar el buen funcionamiento de la asociación, así como la planeación, monitoreo y evaluación de sus actividades generales. Cargo con las siguientes responsabilidades, entre otras: Vigilar la elaboración de proyectos en base a la planeación estratégica de la asociación y los requerimientos de las financieras; planeación, monitoreo y evaluación de los proyectos y planes de la institución; Vigilar la transparencia y rendición de cuentas en los proyectos ejecutados.

A partir de 2012, coordinadora de proyectos sobre derechos de mujeres, jóvenes y pueblos indígenas; en relación a derechos de los pueblos indígenas, derechos de las mujeres, derechos sexuales y reproductivos, con énfasis en prevención de embarazos adolescentes, así como fortalecimiento de procesos organizativos, con la responsabilidad de planificar, monitorear y evaluar los mismos.

ACTIVISMO

Integrante en 2020 del Consejo Consultivo del Instituto Municipal de la Mujer de Oaxaca de Juárez, como Consejera Ciudadana “Líder de Opinión”.

Representante ante el Grupo Estatal de Prevención de Embarazo Adolescentes, por parte de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos.

Representante ante el Comité Interinstitucional de Salud Sexual y Reproductiva, por parte de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos.

Participante en el Comité por una Maternidad sin Riesgos.

Integrante de la Red Estatal de Activistas y Defensoras de Derechos Humanos en Oaxaca.

CONSULTORÍA Y ASESORÍA:

Fundación Mexicana para la Planeación Familiar. Consultora en Monitoreo Social. 2020.

Marie Stopes México. Consultora externa. 2019.

Secretaría de las Mujeres de Oaxaca. 2019. Programa PROEQUIDAD. Meta: 99.MI Construcción de la Agenda Juvenil sobre Derechos Sexuales y Reproductivos.

CONFERENCIAS Y PONENCIAS

Conferencista y ponente en eventos estatales y nacionales sobre derechos reproductivos y sexuales de las mujeres; prevención del embarazo adolescente en Oaxaca; Invisibilidad de los derechos sexuales y reproductivos de las niñas y adolescentes como un asunto de violencia cultural y estructural; derecho a decidir de las mujeres; Interrupción legal del embarazo.

FACILITACIÓN DE TALLERES

Facilitadora de talleres en colaboración con diversas instituciones públicas, educativas, de salud, y organizaciones civiles. En los temas de Equidad de Género; Prevención de la violencia de Género; Sexualidad; Prevención de Embarazo Adolescentes; Derechos Sexuales y Reproductivos; Derecho a decidir, aborto legal; Derechos Humanos; Interculturalidad y derechos de los pueblos indígenas; Derechos de las mujeres indígenas.

PUBLICACIONES

Revista

Morales, Mayra (2015). “Sexualidad libre, informada y protegida”, en La Madeja, Entretejiendo los derechos de niñas, niños y adolescentes, Consejo Estatal de los Derechos de los Niños, Niñas y Adolescentes en Oaxaca. No. 4, año 1, septiembre, 2015.

Gaceta

Morales, Mayra (2015). “Del ideal romántico a la violencia en el noviazgo”. En Los Derechos dan igualdad, Grupo de Estudios sobre la Mujer Rosario Castellanos, agosto, 2015.

Mayra Morales Aldaz